

Ton ist bei beiden ein sehr verschiedener: Vargas voll Misstrauen und Argwohn und Feindseligkeit gegen Pius und seine Vertrauten, wenn auch der Vortrag ein mehr gedämpfter und zurückhaltender ist, als in früheren Zeiten; Avila warm, entgegenkommend, stets im Bewusstsein, dass die Herstellung einer engeren Gemeinschaft zwischen Pius und Philipp seine eigentliche Aufgabe in Rom ausmacht.

Einige Berichte von Vargas und Avila sind schon bei H. D. gedruckt: vom 7. März (S. 487), vom 28. März (S. 495), 3. April (S. 496), 7. April (S. 503), 24. April (S. 514 u. 517).

Sehr lehrreich ist ein eigenhändiges Schreiben Avilas vom 25. April 1563 (Simancas, leg. 893):

Por parecerme que algunas cosas que en esta carta escribo son de calidad que no traen consigo necesidad de tratallas en general y assi las escribo a V. M. suplicandole umilysimamente sea servido que sean para solo este efeto, y que V. M. tome dellas lo que fuere para su servicio y my buena yntencion: ya tengo escrito a V. M. las quejas y descontentamientos que aca alle y lo que sobre ello me parecia; aora torno a dezir que V. M. tiene muy en su mano el conservar el amistad del papa y ganalla de nuevo si fuese menester, y esto por los medios que V. M. puede considerar, y tiene ya muy bien entendido que las buenas obras tienen mas fuerça que las buenas palabras y el papa aunque trata con modestia lo que toca al Cardenal Borrumeo no dexa de dezir que al Cardenal Carrafa que fue matador y hizo mil trayciones y maldades en el servicio de V. M. le hizieron mucha merced y que a su sobrino que ha de servir y sirve las prometidas se las suspenden; y aunque a mi no me lo ha dicho, se que lo dice y trata dello; aunque a my hablandome en ello lo trata con mucha modestia diziendome lo que tengo escrito a V. M. y anadiendo que el tiempo de aora no requiere que V. M. haga mucha demostracion, mas yo se que no le pesaria que V. M. la hizyese y si para cumplir con lo que devo soy obligado a dezir a V. M. mi parecer dire lo que me parece, y es que aunque V. M. se aya resentido con el como es muy justo hazello por lo de las precedencias no por eso ha de